



EDITO

Pr. Fatima Zahra Alaoui

Doyenne de la Faculté de Médecine
et de Pharmacie

Laayoune

A l'aune de la couverture sanitaire généralisée, le Maroc est entré dans une phase de grands changements au niveau sociétal, médical, économique et éducatif mettant au cœur des préoccupations l'Humain dans le sens le plus large.

Il s'agit d'un véritable tournant dans l'histoire de notre pays que j'appellerai "le tsunami sanitaire" et il nous est impératif de monter cette locomotive afin de prendre ce tournant en main et y participer positivement. C'est une chance pour tous, de faire partie de cette dynamique que vit le Maroc pour un futur prospère et bienveillant.

La rentrée universitaire vient d'être entamée, et nous devrions l'intégrer dans ce grand changement par l'amélioration des conditions de vie des étudiants, la favorisation de la communication et la résilience entre personnel enseignant, administratif et étudiants ainsi que l'encouragement des activités para-universitaires et associatives afin de construire un esprit universitaire équilibré, productif et engagé dans la société.

Par ailleurs, pensons à notre environnement et respectons la nature en impliquant les acteurs de l'université dans des projets de développement durable et de pratiques anti-gaspillage. Créons une réforme qui réponde aux besoins du pays avec un parcours de soins et une médecine de famille adaptée à notre contexte. Renforçons la digitalisation des procédures et intéressons-nous à la médecine augmentée. Impliquons-nous dans tous les chantiers structurants du pays car la santé est le bien de tous. Encourageons le retour de nos matières grises perdues à l'étranger, car leur pays les attend aujourd'hui plus qu'hier.

Les priorités sanitaires au Maroc, comme le montre le contenu de ce numéro, sont orientées vers la santé de la femme et de l'enfant ainsi que la pathologie tumorale avec toutes les nouveautés thérapeutiques, essentiellement les biothérapies ciblées faisant de ce mal monstrueux une maladie curable.

Sur cette note d'optimisme, je vous souhaite bonne lecture et vous dis : Bonne rentrée, bonne santé !